

JUILLET 1950

BUCHENWALD

N.D.I.R.P.
DOCUMENTATION
3, Rue Leroux
75116 PARIS

Bulletin de l'Amicale des Déportés Politiques et de la Résistance
de BUCHENWALD - IO, rue Leroux - PARIS 16° -

PAR des RASSEMBLEMENTS DEPARTEMENTAUX, PREPARONS NOTRE
2ème CONGRES NATIONAL à LYON les 14 et 15 OCTOBRE 1950 -

NOTRE AMICALE DOIT VIVRE PLUS INTENSEMENT AFIN DE REMPLIR SA HAUTE MISSION PATRIOTIQUE

Depuis 5 années et dans le même esprit, prolongeant en terre de France l'héroïque Comité clandestin des intérêts français, notre amicale vit, agit, persévère et finit par obtenir satisfaction.

Notre dernier Congrès National avait fixé 5 Objectifs : - défense d'une Paix juste et durable - châtimement des tortionnaires et des kollaborateurs - Reconnaissance de notre glorieuse brigade française d'action libératrice - organisation de pèlerinages sur les lieux de notre déportation.

Sans doute, dans la poursuite de ces objectifs, la réussite est-elle inégale. Pour une grande part en incombe en premier lieu à la direction de notre Amicale qui n'a pas toujours été aussi active que la situation l'exigeait.

En second lieu, à la forme d'organisation de notre Amicale qui ne peut, telle qu'elle est, obvier à notre éparpillement géographique. Par ce fait, elle n'a pu permettre le libre épanouissement des initiatives et le plein emploi de nos forces morales et matérielles immenses.

En troisième lieu, conséquence des deux premiers facteurs, un relâchement coupable du sentiment de nos responsabilités personnelles envers nos Morts, la Résistance et notre Pays.

Cependant, des résultats appréciables ont été obtenus. Ils auraient été bien meilleurs si tous les gouvernements avaient pratiqué et pratiquaient une politique de Paix.

Quels critères nous permettent de Juger ? : La disproportion en France entre le budget de la guerre et les budgets de vie. La majorité des parlementaires a voté l'augmentation du premier, mais a diminué le budget des Anciens Combattants alors que les pensions de nos tuberculeux ne sont pas accordées. Exemples : notre ami FRESCURA, ancien du block 34 - 100% documentaire, actuellement en Sana, son épouse malade, son enfant de 3 ans en préventorium, après 5 années n'a pas encore de pension. - TRAVAILLE, ancien du block 14 - 100% documentaire, actuellement en sana dans le Jura, 5 côtes sectionnées, marié, attend depuis 2 ans sa pension. Combien d'autres ainsi ?

Plus de cent camarades sont morts depuis leur retour, faute d'argent pour se soigner. Le gouvernement leur refuse gratuité des soins et pensions, mais trouve bien de l'argent pour augmenter chaque année le budget de la guerre.

Ces exemples montrent combien notre sort, celui de nos revendications, celui de nos orphelins et de nos veuves est lié à l'orientation de la politique de notre gouvernement.

Un autre critère : LE PROBLEME DES RAPPORTS FRANCO-ALLEMANDS : en effet, pour nous Français anciens déportés, il n'y a pas problème plus préoccupant parmi les problèmes soulevés par la défense de la Paix que celui des rapports franco-allemands. - A nos frontières une Allemagne nationaliste, chauvine, revancharde, dirigée par les anciens hommes de confiance d'Hitler se relève plus vite que la France et à son détriment.

Ainsi, la France, pays vainqueur, paie des réparations à l'Allemagne vaincue et coupable. Rien que sous forme de paiement des livraisons de charbon, de 1947 à 1949, la France a versé 127 milliards de Frs. Notre pays a donc versé à l'Allemagne occidentale en 3 ans, plus de 5 fois plus qu'il n'a touché d'elle en réparations. Nous sommes bien loin de Postdam qui stipulait que la plus grosse partie des réparations devait se faire sous forme de livraisons de charbon de la Rhur échelonnées sur une longue période et à titre gratuit. 127 milliards ? Si Postdam avait été respecté il y aurait donc eu de quoi nous payer notre pécule et nous indemniser pour nos pertes de biens.

Mieux, les industries minières et sidérurgiques françaises et allemandes vont fusionner. C'est tout simplement ce qu'Hitler essaya sous l'occupation. Oui, chers Amis, nous

nous en sommes là. Nos gouvernants actuels donnent à l'Allemagne ce qu'elle aurait exigé si elle avait été vainqueur. La base principale de notre indépendance, les moyens essentiels de notre défense nationale passent sous le contrôle des magnats hitlériens des industries minières et sidérurgiques de l'Allemagne. Les usines et mines françaises moins bien outillées que les usines et mines allemandes fermeront. Le chômage s'étendra et à nouveau ce sera le pillage de nos richesses nationales ...

POURQUOI TOUT CELA ?

Pour faire l'Europe et mieux assurer sa défense, disent-ils. Nous reppelons les discours d'Hitler. C'était aussi pour faire l'Europe qu'il envahissait et annexait. C'était aussi pour mieux la préserver du bolchevisme qu'il faisait la guerre à l'Union Soviétique, qu'il emprisonnait, torturait et fusillait quiconque n'était pas de son avis.

NOUS N'AVONS PAS ACCEPTE LES RISQUES DE LA LUTTE CLANDESTINE, NOS MORTS NE SONT PAS TOMBES POUR QUE NOUS, DEPOSITAIRES ET CONTINATEURS DE LEUR VOLONTE, NOUS ASSITIONS SANS MURMURER A LA REALISATION DU VIEUX REVE PANGERMANIQUE QUE TROIS GUERRES SUCCESSIVES N'ONT PU IMPOSER AU PEUPLE DE FRANCE.

Comme nous l'avons juré à Buchenwald, nous devons lutter pour le respect et l'application des principes énoncés à Postdam et dont leur application par la République Démocratique Allemande ont été constatés par les pèlerins d'Orianenbourg et de Buchenwald.

Ces principes conditionnent l'harmonisation des rapports franco-allemands, l'établissement d'une paix juste et durable, donc la satisfaction de nos légitimes revendications. Ces principes sont : le châtement des criminels de guerre, dénazification, démilitarisation, démocratisation et paiement des réparations dues.

Les faits confirment la justesse des accords de Postdam. En zone ouest, où ces accords ne sont pas appliqués, le mouvement chauvin et revanchard se développe. Le parti nazi est reconstitué. Son dirigeant, le docteur RICHTER, fait appel "à tous ceux qui n'ont jamais trahi leur caractère germanique" et définit ainsi les buts de son parti : "nous combattons pour rétablir l'honneur du soldat allemand et nous saurons obtenir le retour des territoires allemands à l'est de l'Oder et de la Neisse ou en Tchécoslovaquie" (Munich le 21 Janvier 1950). C'est pour cet objectif - la revanche - que les généraux nazis GUDERIAN, HALDER, Von MANTEUFFEL, ont soumis au chancelier ADENAUER, des plans de reconstruction militaire.

Aucune autorité occupante de l'Ouest ne proteste. Au contraire, notre Gouvernement encourage de chauvinisme lorsqu'il nomme directeur de notre plus grande usine de moteurs d'avions, la S.N.E.C.M.A., un nazi, ancien collaborateur d'Hermann Goering.

Rapprochez de tout cela cette hâte impudente de certains journaux, imprimés en français à tenter l'impossible réhabilitation du bourreau de Paris Von CHOLTITZ, ou de l'abject tueur du camp d'Orianenbourg SECHZENY, afin de les présenter comme de loyaux soldats avec qui nous pourrions collaborer, c'est

l'indice certain que les dangers d'une nouvelle guerre s'aggravent et se rapprochent.

C'est en de telles circonstances que de bonnes âmes viennent nous dire, à nous les rescapés et familles : "Ne vous occupez pas de la Paix, c'est de la politique".

Nous n'avons jamais été des attentistes. Au prix de notre liberté, de notre vie, nous avons combattu pour que le monde vive en Paix, dans la liberté. C'est pourquoi nous avons donné notre adhésion à l'appel de Stockholm pour l'interdiction de l'arme atomique et que nous appelons tous nos amis à le faire signer.

Alors que, faisant écho à cet appel, les cardinaux et archevêques de France, après la Croix Rouge Internationale et que des millions de gens dans le monde se prononcent contre l'arme aveugle d'extermination massive qu'est la bombe atomique, demandent aux gouvernements d'en interdire l'emploi, nous, nous resterions à l'écart ? Allons donc !

Rejetons les injonctions partisans des diviseurs à la THOMAS, à la Remy ROURE, Il s'agit de la défense de la mémoire de nos frères de combat et de souffrance.. Il s'agit du culte de notre amitié scellée dans le sang. Il s'agit de l'avenir de nos enfants de notre belle Patrie.

Ne perdons donc pas un instant pour affirmer notre présence, notre volonté. Signons et faisons signer cet appel que nous vous joignons.

Recherchons les besoins, les revendications de nos camarades. Détectons les moyens de venir en aide à ceux qui ne sont pas rétablis ou qui tombent malades. Comment aider les familles de nos Disparus ? Comment se rencontrer plus souvent ?

Il faudra aussi renouveler notre Conseil d'Administration.

C'est pourquoi chaque ancien de Buchenwald sera actif dans la préparation de notre second Congrès National. C'est pourquoi chaque ancien, touché par ce bulletin, visitera ses camarades, les familles, leur écrira, les réunira, trouvera les moyens financiers pour assister et faire assister ces camarades au Congrès. De nos efforts personnels dépend la réussite de nos Assises Nationales. Nous comptons sur toi.

VIVE LA GRANDE FAMILLE DES ANCIENS
DE BUCHENWALD

ENFIN NOUS AVONS REUSSI UN PREMIER
PELERINAGE A BUCHENWALD, DORA et

S III

42 Familles et anciens du camp se sont rendus au camp pour le Vème anniversaire de la libération de Buchenwald.

Voici ce que nous écrit Madame CHAMPAULT de Tours :

" ... Pour ma part, le fait d'avoir pu, grâce à vous, aller à OHRDRUF, m'a donné des résultats que je n'espérais pas. J'ai pu, maintenant, situer d'une façon

sûre où se trouve mon malheureux mari et je vous en suis très reconnaissante. Nos camarades de la V.V.N. (1) ont droit, aussi, à beaucoup de remerciements pour leur si chaleureux accueil et le programme intéressant et varié qu'ils avaient préparé.

Sont-ils venus à Paris ? Avez-vous trouvé pour eux le joli souvenir que nous leur destinions ?"

Et Madame PIRON de BESANCON :

" ... Je garde un très bon souvenir du pèlerinage. Vous avez été tous si gentils et on vous en a tant demandé ... Si toutefois ces messieurs (nos amis de la V.V.N.) viennent à Paris, tâchez de me le faire savoir, je ferai tout mon possible pour aller les saluer..."

Les émotions furent nombreuses et fortes. Revoir le camp, la place d'appel, le lit où pendant des mois on a couché, le crématoire, le petit camp ... les villas SS, orgueil des seigneurs de Buchenwald, réduites à des tas de poussière ... Revoir aussi nos amis allemands qui nous aidèrent à sauver nos camarades ...

Nous agissons pour permettre aux veuves et mères de nos disparus ainsi qu'à nos camarades d'aller sur ces lieux de souffrances, de tortures, mais aussi de luttes et d'espoir.

Nous espérons que le prochain pèlerinage pourra avoir lieu courant Septembre. Se faire inscrire à l'Amicale.

DEUX REALISATIONS

A l'occasion du premier pèlerinage notre Amicale a mis au point, en liaison avec la Fédération Nationale des Déportés, Internés, Résistants et Patriotes, une jolie plaquette sur Buchenwald.

Vous y trouverez le serment de Buchenwald, des détails et de nombreuses photos inédits sur la Résistance dans le camp et ses kommandos et sur le camp lors du pèlerinage.

Le prix de cette plaquette est de 150 Frs si vous souscrivez en trois versements mensuels de 50 Frs et de 100 Frs si vous payez comptant.

Envoyez votre argent ou souscrivez sans plus attendre au :

C.C.P. 66 99 65
M. Lucien CHAPELAIN
Avenue Carnot Prolongée
à BONDY - Seine -

Notre Secrétaire Général a présenté un ensemble de faits qui souligne d'un jour inattendu la corruption et le sadisme de la "chienne de Buchenwald".

Cette chienne grâciée par les autorités américaines, doit à nouveau passer en jugement.

Afin d'alimenter notre campagne pour exiger que la chienne soit jugée sur le lieu de ses crimes, ces documents vont être publiés en brochure au prix modique de 40 Frs tous frais d'expédition compris.

Passez vos commandes à l'Amicale.

(1) Initiales de l'Association des persécutés du régime nazi.-

RECONNAISSANCE de la B.F.A.L.

Tous les anciens de Buchenwald ayant appartenus à la Brigade Française d'Action Libératrice, doivent retirer leur certificat d'appartenance à celle-ci, délivré par l'Amicale.

Il leur permettra, dans l'avenir, de justifier de leur action de résistance au camp et de faire valoir leurs droits éventuels.

INFORMATIONS des DEPARTEMENTS

RHONE. - Anciens de Buchenwald et familles ont tenu une assemblée préparatoire du Congrès de leur amicale du Rhône en présence de notre Secrétaire Général. Bonne soirée ?

COTE D'OR. - MEURTHE & MOSELLE. -
HERAULT. - LANDES. - ISERE. -
BASSES PYRENEES

préparent plusieurs assemblées de leur département pour constituer l'Amicale départementale et assurer leur participation au 2ème Congrès National.

Qu'en pensent nos amis des autres départements ?

Vite, tous au travail !
